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RAPPORT D'ACTIVITÉ 2022-2023 
A . Activités proposées à nos adhérents 

a. Une	présentation	rapide	de	notre	public	
D3	

				 	
! Petit	à	petit	les	effectifs	remontent	même	si	nous	n'avons	pas	retrouvé	ceux	d'avant	COVID	
! 50%	de	nouveaux	adhérents	:	je	m'adresse	particulièrement	à	eux	ce	soir…	
! Toujours	2/3	de	femmes	pour	un	tiers	d'homme.		
! Les	séniors	sont	toujours	largement	majoritaires.		
! D'où	viennent	nos	adhérents	?	De	56	communes	différentes.	L'agglomération	tournonaise	est	la	plus	

représentée	(Tournon,	Tain,	St	Jean	de	Muzols,	Vion,	Mercurol…)	
	
b. Analyse	de	notre	programmation			D4		

	
Le	nombre	d'activités	diminue	par	rapport	à	la	précédente	saison	durant	laquelle	il	était	de	139.	Il	y	avait	
beaucoup	de	"reprogrammation"	de	la	saison	COVID.	
La	grande	nouveauté	a	été	l'organisation	d'un	voyage	 .	

								 	
! La	poursuite	cette	année	du	travail	en	commun,	initié	l'an	dernier,		avec	les	UP	voisines	sur	la	thèmatique	

environnementale.	
	Chaque	UP	organise,		indépendamment	des	autres,	des	activités	sur	ce	thème	et	informe	ses	adhérents	de	
la	programmation	des	UP	voisines.	Informe	sur	sa	plaquette	et	sur	son	site,	un	flyer	commun	est	édité	et	
distribué	sur	les	trois	localités.	

D5	
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c. Examinons,	sans	entrer	dans	le	détail,	les	bilans	des	différente	activités

		

										
	

	
	

 

 
 

 
 

     
Voyage      en 

ALSACE 

Les	intervenants	locaux		attirent	beaucoup	de		
monde.	

 

¼		des	modules	ont	été	annulés	
• La	raison	principale	est	un	nombre	d'inscrits	

insuffisant		
o ce	qui	ne	permet	pas	d'amortir	les	frais	d'	

organisation	de	l'activité.	
o qui	ne	permet	pas	une	dynamique	de	

l'activité	
• L'	indisponibilité	de	l'intervenant	

Dans	le	cas	des	sorties	sur	des	sites	éloignés	s'ajoute	
la	difficulté	à	amortir	un	car.	Pour	essayer	de	palier	
au	problème,	nous	proposons	les	places	à	ACCÈS	ou	
à	l'UPAVAL.	Ça	n'est	pas	toujours	suffisant…	
	
Les	sorties	et	visites	sont	toujours	très	appréciées.		
Nous	sommes	friands	de	vos	idées	et	propositions…	
Vous	connaissez	quelqu'un	qui	pourrait	proposer	une	visite	:	
entreprise	industrielle	ou	artisanale,	site	naturel	ou	patrimonial,	
centre	de	recherches,	équipement	collectif…	la	liste	n'est	pas	
exhaustive.	
	

La	nouveauté	cette	année	a	été	l'organisation	d'un	séjour	en	
Alsace.	L'objectif	premier	était	de	visiter	le	village	de	
Ungersheim,	village	en	transition	écologique.	Ce	projet	
s'inscrivant	dans	notre	vaste	thème	de	travail	sur	la	transition	
écologique.		
Nous	avons	profité	de	la	richesse	patrimoniale	des	lieux	pour	
étoffer	le	programme	de	notre	déplacement.	
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! J1	

o D1	25	personnes	au	départ	répartis	dans	3	minibus.	Remplir	un	car	comme	initialement	
prévu	au	départ	s'est	avéré	impossible.	La	solution	a	été	d'emprunter	les	minibus	des	
villes	de	Tournon	et	Tain.	J'en	profite	pour	remercier	grandement	les	municipalités.	

o D2	Visite	du	célèbre	musée	de	l'automobile	
o D3	Visite	guidée	du	centre	historique	de	Mulhouse.	Clin	d'œil	sur	les	bâtiments	de	l'UP	

Mulhouse	
o D4	Hébergement	aux	loges	de	l'écomusée	d'alsace.	Nous	étions	répartis	dans	des	

pavillons	identiques	à	celui	là.	
! 	J2		

o Visite	du	Struthof,	camp	de	concentration	nazie	destiné	aux	ennemis	politiques	du	
reich..	Camp	de	travail	au	profit	de	l'industrie	de	guerre	nazie	-	camp	d'expérimentation	
médicale	(visite	introduite	par	la	conférence	d'Olivier	Vallade	,	petit	fils	de	Lucie	et	
Raymond	Aubrac)	

o Après	midi	"plus	légère"	:		
" dégustation	d'une	choucroute,		
" visite	de	Riquewihr,	village	typique	classé	parmi	les	plus	beaux	villages	de	France	
" 	dégustation	de		Gewurzt… 
" Visite	passionnante	du	Carreau	Rodolphe.	Visite	guidée	par	un	ancien	mineur	de	

ces	mines	de	potasse	
! J3	

o Visite	de	l'écomusée	où	sont	rassemblées	des	maisons	(déplacées)	et	sites	typiques	
o Repas	à	Ungersheim	et	visite	du	village	

(Cette	commune	de	2400	habitants,	regroupe	tous	les	éléments	de	la	«	transition	».	Il	s'agit	
notamment	de	changer	de	modèle	énergétique	(sortir	des	énergies	fossiles	et	du	nucléaire),	
alimentaire	(aller	vers	l'autosuffisance	et	privilégier	l'agriculture	bio),	et	social	(promouvoir	la	
démocratie	participative),	une	«	véritable	dynamique	»	lancée	par	le	maire	de	la	ville.	Un	
programme	intitulé	«	21	actions	pour	le	XXIe	siècle	»	parmi	lesquelles,	la	création	d'un	Jardin	
de	Cocagne,	d'une	cuisine	et	d'une	cantine	bio,	d'une	centrale	photovoltaïque,	la	mise	en	
place	d'une	monnaie	complémentaire	locale,	la	construction	d'un	éco-hameau	ou	encore	
l'emploi	d'un	cheval	cantonnier	pour	le	transport	des	enfants	à	l'école	ou	certains	travaux.)	

 
B . Activités des bénévoles de l'association 
	
	
Depuis	la	rentrée,	nous	vivons	"la	programmation	23-24".	Tout	le	monde	s'active	:	équipe	de	
programmation,	de	communication,	de	gestion…	
Les	porteurs	de	projets	et	les	intervenants	s'affairent	à	la	réalisation	de	tous	les	projets.		
	
A	partir	d'aujourd'hui	nous	mettons	en	place	la	programmation	24-25.	Je	vous	présente	maintenant	"	le	
travail	de	la	commission.	D10	
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# Point	de	départ	:	29	porteurs	de	projets.		

Si		la	programmation	est	riche	et	éclectique	c'est	grâce	à	eux	:		
" parce	qu'ils	connaissent	quelqu'un	susceptible	de	faire	partager	ses	savoirs,	ses	passions	
" parce	qu'ils	cherchent	un	intervenant	pour	traiter	d'un	sujet	qui	les	intéresse,		
" parce	qu'ils	peuvent	eux-mêmes	intervenir	

# Ils	travaillent	en	lien	direct	avec	les	intervenants		
" 67	intervenants.	Parmi	eux	des	salariés	et	aussi	beaucoup	de	bénévoles.	Un	grand	merci	à	

eux.	La	"solidité"	de	nos	finances	leur	doit	beaucoup.		
" et	les	coordinateurs	de	secteurs.	Les	coordinateurs	de	secteur	dynamisent	leur	secteur	:	

pour	cela	ils	sollicitent	de	nouveaux	porteurs	de	projets	pour	équilibrer,	étoffer		la	
programmation	de	leur	secteur.	Ils	centralisent	les	données	qu'ils	communiquent	à	la	
responsable	de	programmation.		(Nous	étions	2	dur	la	saison	23-24)	

	
# Ensemble,	tous	ces	acteurs	construisent,	le	tableau	des	104	projets	qui	répertorie	pour	chaque	activité	:	le	

contenu,	les	souhaits	des	intervenants	en	matière	de	dates	,	horaires,	rémunération…	,	le	CA	donne	son	
aval.		

D11		

	
	
A	partir	de	là,	l'équipe	de	programmation	va	s'employer	à	mettre	en	place	le	calendrier,	avec	le	concours	de	la	
trésorière,	faire	le	calcul	des	tarifs,	rechercher	les	salles,	travailler	sur	les	textes	de	présentation.	Les	résultats	de	tous	
ces	travaux	sont	consignés	dans	le	tableau	des	activités	qui	va	servir	à	réaliser	le	livret,	alimenter	le	site,	préparer	la	
présentation	au	public	du	mois	de	juin	.		
Toutes	ces	activités	seront	réalisées	à	partir	du	mois	d'Octobre.		
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Très	active	sur	le	déroulé	de	la	saison,	la	commission	communication.	D12	
	

	
	
Enfin	le	rôle	du	conseil	d'administration	

	
	
	D13	Constitué	de	17	membres	cette	saison	là,	il	s'est	réuni	6	fois.	C'est	au	cours	de	ses	réunions	que	sont	prises	toutes	
les	décisions	concernant	la	vie	de	l'association.	

• D14	Il	contient	en	son	sein	le	bureau	qui	s'est	réuni	9	fois.	C'est	en	quelque	sorte	le	comité	exécutif.	
• Dans	le	bureau	certains	membres	ont	des	attributions	particulières	:	

o Co-présidence	à	trois.	Outre	le	rôle	commun	d'animation	de	l'association,	chacun	a	une	spécificité	:	

⇒ Annie	Rufin	assure	la	lourde	charge	de	l'administration	générale	et	la	gestion	des	adhérents	dans	
eBoo.	

⇒ Guy	Perret	est	responsable	de	la	recherche	des	salles	et	des	relations	extérieures	(partenariat	-	
recherche	de	subventions…)	

⇒ Michelle		Fontanel	est	responsable	de	la	programmation.	
o Trésorerie	
o Secrétariat	de	séance	
o Katy	Escoffier	assure	la	gestion	des	locaux	et	des	moments	de	convivialité.	

	
	
Pour	conclure	:	
La	cohésion	de	l'équipe,	la	valorisation	des	compétences	individuelles	au	service	du	groupe,	la	bonne	
entente	nous	aident	à	faire	face	à	l'importance	de	toutes	ces	tâches.		
Mais	…si	nous	sommes	plus	nombreux	à	partager	le	travail,	il	sera	moins	lourd	pour	chacun…	d'où	nos	
constantes	sollicitations	pour	venir	renforcer	nos	équipes.			


